



## Huawei trae a Guatemala sus más recientes lanzamientos en wearables y audífonos



## Inab Realiza el 5to Pago De Incentivos Forestales

**Cómo se puede utilizar menos papel**



## Huawei trae a Guatemala sus más recientes lanzamientos en wearables y audífonos



Estos cuatro nuevos lanzamientos siguen la filosofía “Fashion Forward” de Huawei, que es la unión de moda y tecnología, presentando novedades en cada campo:

El HUAWEI WATCH FIT 3 es el primer smartwatch cuadrado de la marca, los HUAWEI FreeClip son los primeros audífonos open-ear de Huawei, los HUAWEI FreeBuds 6i siguen con la mejor oferta de audio HD, cancelación de sonido y precio, y la HUAWEI Band 9 es uno de los wearables más ligeros de la marca hasta el momento.

Los guatemaltecos ya pueden disfrutar de las innovaciones más importantes de Huawei en productos de audio y wearables. La empresa trae al país 4 de sus más recientes lanzamientos:

Los audífonos HUAWEI FreeClip y HUAWEI FreeBuds 6i, el smartwatch HUAWEI WATCH FIT 3 y la HUAWEI Band 9. Un grupo de productos que son compatibles con dispositivos iOS y Android y ofrecen innovaciones importantes para los amantes del deporte, la moda y la música.



## Inab Realiza el 5to Pago De Incentivos Forestales



El Instituto Nacional de Bosques (INAB), en coordinación con el Ministerio de Finanzas Públicas (MINFIN) realizaron el 5to pago de incentivos forestales del año 2024 por Q. 73,261,694.33. Con este monto se incentivó a 4,966 proyectos, equivalentes a 34,991.86 hectáreas. Durante este año se han incentivado 22,919 proyectos, equivalentes a 178,915.13 hectáreas, inyectando a la economía local un total de Q. 348,208,840.97.

Lo anterior cumpliendo con el Decreto Legislativo 51-2010 Ley de Incentivos para Poseedores de Pequeñas Extensiones de Tierra de Vocación Forestal o Agroforestal (PINPEP) y con el Decreto Legislativo 2-2015 Ley de Fomento al Establecimiento, Recuperación, Restauración, Manejo, Producción y Protección de Bosques en Guatemala (PROBOSQUE).

Petén, Quiché y Huehuetenango fueron los departamentos con más proyectos pagados en este desembolso, resaltando proyectos de establecimiento y mantenimiento de plantaciones forestales, sistemas agroforestales y el manejo de bosque natural con fines de producción y protección. Q. 37,808,009.42 fueron destinados al pago de 2,818 proyectos en municipios con vulnerabilidad en la seguridad alimentaria y nutricional, colaborando de esta forma con la política de seguridad alimentaria.

*“Con este desembolso hemos favorecido principalmente a poseedores y/o propietarios individuales, municipalidades y empresas forestales. La acreditación de los fondos la realiza directamente el MINFIN a las cuentas bancarias de cada beneficiario, previa certificación emitida por el INAB, que indica que se cumplió con los compromisos adquiridos por los usuarios para la recuperación, protección y manejo de los bosques,”* indicó el Ing. Rony Granados, gerente del INAB.

En este desembolso se benefició directa e indirectamente a 5,676 familias, generando así 721,772 jornales generados, equivalentes a 2,673 empleos en el área rural. 1,728 proyectos fueron pagados en municipios del Corredor Seco con una inversión de Q. 21,895,504.73 y 3,555 proyectos fueron incentivados en municipios con pobreza y pobreza extrema con una inversión de Q. 45,836,968.02.

Adicionalmente 273 proyectos fueron incentivados dentro de áreas protegidas, que abarcan 6,575.42 hectáreas, con una inversión de Q. 7.12 millones. Cabe resaltar que de los proyectos pagados 5,489.49 hectáreas de bosque natural protegido se ubican en áreas de recarga hídrica.



## FUNDEA lanza su nueva campaña de Cuidado de Cultivos y Prevención Climática



La Fundación para el Desarrollo Empresarial y Agrícola, ha lanzado una campaña innovadora y vital para apoyar a los agricultores y las comunidades agrícolas de Guatemala. Esta iniciativa tiene como objetivo principal la promoción de medidas preventivas para proteger los cultivos y los animales de granja ante los eventos climáticos adversos que han afectado al país recientemente.

La Fundación está comprometida a garantizar la sostenibilidad de las actividades productivas de los agricultores. Ofrecen una amplia gama de productos crediticios y complementan estos servicios con capacitaciones y asistencia técnica. Este enfoque integral fomenta buenas prácticas agropecuarias y fortalece la resiliencia de los agricultores ante las condiciones climáticas variables.

La campaña incluye una serie de cápsulas informativas diseñadas para proporcionar conocimientos prácticos y aplicables a los agricultores. Entre ellas se destacan:

### Verano Intenso y Sequías:

- Elaboración de un plan fitosanitario
- Plan de fertilización
- Monitoreos constantes
- Café injertado
- Riego por goteo
- Conservación de suelo
- Uso de biocarbón
- Drenaje de Terrenos Agrícolas y Prevención de Inundaciones:

### Gestión integrada de plagas y enfermedades durante períodos húmedos Prácticas de conservación de suelos

- Fertilizaciones en dosis pequeñas para evitar problemas por filtraciones
- Prevención de problemas de acame
- Cuidado del ganado
- Vacunación del ganado
- Limpieza de corrales
- Resguardo de animales y verificación de su alimento
- Prevención de plagas



## ÍNTEGRO celebra 7 años de desarrollo con propósito y transformación del sector inmobiliario en Guatemala



Dentro de los programas sociales se incluyen jornadas médicas, talleres para niños y actividades culturales, beneficiando a numerosas comunidades. Adicionalmente, ha generado más de 6 mil 600 empleos directos e indirectos, contribuyendo al crecimiento económico local.

ÍNTEGRO se distingue por su compromiso con la sostenibilidad ambiental. Gracias a la certificación EDGE, que garantiza un ahorro del 20% en energía, agua y materiales. La compañía ha desarrollado programas de separación de desechos sólidos y reforestación en centros comerciales como Los Altos de Tonicapán y Gran Carchá, demostrando su compromiso con el medio ambiente.



ÍNTEGRO, líder en el sector inmobiliario, conmemoró su séptimo aniversario destacando su compromiso con el "desarrollo con propósito". Desde su fundación en 2017, la empresa ha revolucionado el mercado guatemalteco, generando un impacto positivo y desarrollando proyectos innovadores que han mejorado la vida de miles de personas.

Con una visión clara de transformar vidas a través del desarrollo de proyectos inmobiliarios de alta calidad, ha entregado más de 6 mil 500 unidades habitacionales, opera seis centros comerciales, un hostel y un hotel.

### La sostenibilidad como pilar en las operaciones de ÍNTEGRO

Para ÍNTEGRO la sostenibilidad forma parte de su compromiso al desarrollar con propósito desde hace 7 años, por lo que en mayo de este año dio a conocer su primer reporte de sostenibilidad, siendo la primera desarrolladora del país que lo realiza.

Es así como, la empresa se propone transformar la industria inmobiliaria en Guatemala, invitando a que más miembros del sector se unan para generar un impacto positivo en el país, a través de prácticas sostenibles.

## ¿En qué consiste la economía circular?



La economía circular se presenta como un sistema de aprovechamiento de recursos donde prima la reducción, la reutilización y el reciclaje de los elementos.

¿Producir, usar y tirar? No, reducir, reusar y reciclar. El paradigma del actual modelo económico lineal podría estar llegando a su fin y su lugar será ocupado por la economía circular.

### La reutilización de elementos supondría un alivio para la naturaleza

El actual modelo de producción y gestión de recursos, bienes y servicios que busca potenciar un consumo a corto plazo está llevando al planeta a una situación insostenible. El sistema económico vigente se desmarca diametralmente del ciclo de vida de la naturaleza y choca contra el desarrollo sostenible, enfocado al largo plazo. En la naturaleza no existen la basura ni los vertederos: todos los elementos cumplen una función de manera continua y son reutilizados para su aprovechamiento en diferentes etapas.

Tomando como ejemplo el modelo cíclico de la naturaleza, la economía circular se presenta como un sistema de aprovechamiento de recursos donde prima la reducción de los elementos: minimizar la producción al mínimo indispensable, y cuando sea necesario hacer uso del producto, apostar por la reutilización de los elementos que por sus propiedades no pueden volver al medio ambiente.

La economía circular aboga por utilizar la mayor parte de materiales biodegradables posibles en la fabricación de bienes de consumo – nutrientes biológicos- para que éstos puedan volver a la naturaleza sin causar daños medioambientales al agotar su vida útil.

En los casos que no sea posible utilizar materiales eco-friendly – nutrientes técnicos: componentes electrónicos, metálicos, batería - el objetivo será facilitar un desacople sencillo para darle una nueva vida reincorporándolos al ciclo de producción y componer una nueva pieza. Cuando no sea posible, se reciclará de una manera respetuosa con el medio ambiente.

### Ventajoso para usuario y empresas

A diferencia de otros modelos económicos donde prima el aspecto económico por encima del social o medioambiental, la economía circular supone una sustancial mejora común tanto para las empresas como para los consumidores. Las empresas que han puesto en práctica este sistema están comprobando que reutilizar los recursos resulta mucho más rentable que crearlos desde cero. Como consecuencia, los precios de producción se reducen, de manera que el precio de venta también se ve rebajado, beneficiando así al consumidor; no sólo en lo económico, sino también en la vertiente social y medioambiental.

### Principios de la economía circular

Hay diez rasgos configuradores que definen cómo debe funcionar la economía circular:

1. El residuo se convierte en recurso: Todo el material biodegradable vuelve a la naturaleza y el que no es biodegradable se reutiliza.
2. El segundo uso: reintroducir en el circuito económico aquellos productos que ya no corresponden a las necesidades iniciales de los consumidores.
3. La reutilización: reusar ciertos residuos o ciertas partes de los mismos.
4. La reparación: encontrar una segunda vida a los productos estropeados.
5. El reciclaje: utilizar los materiales que se encuentran en los residuos.
6. La valorización: aprovechar energéticamente los residuos que no se pueden reciclar.
7. Economía de la funcionalidad: la economía circular propone eliminar la venta de productos en muchos casos para implantar un sistema de alquiler de bienes.
8. Energía de fuentes renovables: eliminación de los combustibles fósiles para producir el producto, reutilizar y reciclar.
9. La eco-concepción: considera los impactos medioambientales a lo largo del ciclo de vida de un producto.
10. La ecología industrial y territorial: establecimiento de un modo de organización industrial en un mismo territorio.

## Cómo se puede utilizar menos papel



Te has planteado el impacto ecológico que tiene la producción de papel? Para que te hagas una idea de la dimensión del asunto.

**El 40% de la madera cortada se utiliza para la producción de papel.**

**Contribuye a la deforestación**

**El ciclo de vida del papel es perjudicial para el medio ambiente de principio a fin. Comienza con la tala de un árbol y termina su vida al ser quemado, emitiendo dióxido de carbono a la atmósfera.**

**Su producción consume mucha agua. Un papel A4 requiere 10 litros de agua por hoja.**

### Las 4 erres hacia el paperless: reducir, reutilizar, reciclar y reemplazar

Frenar el impacto ecológico del papel para conseguir un entorno más sano y sostenible requiere de la colaboración de todos. Hace ya tiempo que estamos familiarizados con medidas como la regla de las 3 erres, que nos enseña a ir mejorando la huella ecológica que vamos dejando a nuestro paso. Pero es hora de añadir una cuarta 'erre' que vaya tras reducir, reutilizar y reciclar. Es el momento de incluir reemplazar en esta lista.

### ¿Qué es el paperless?

El modelo paperless es una iniciativa enfocada a la reducción del consumo de papel en nuestra vida que supone una menor impresión de documentos y un menor espacio de archivo.

### ¿Cómo introducir el paperless en tu vida cotidiana o en el trabajo?

Eliminar el papel de nuestra rutina diaria es una propuesta que lleva sobre la mesa de las oficinas desde hace décadas. Sin embargo, la mayoría de los lugares de trabajo todavía utilizan mucho papel. ¿Por qué? Hay algunas razones, pero la más importante es el hecho de que los seres humanos se resisten al cambio. Si estás interesado en dejar de usar papel en casa, en el trabajo o en ambos, te traemos algunos consejos y recomendaciones para poder llevar a cabo de forma exitosa este cambio:

¡Primer paso! ¿De qué papel puedo prescindir? Es importante que comiences por evaluar dónde acumulas y para qué usas la mayor cantidad de papel.

Actualmente, tenemos a nuestra disposición la tecnología necesaria para crear un entorno sin papel. Si escaneamos los documentos que tenemos guardados en carpetas por casa podremos guardar esa información sin que ocupe espacio. Además, podemos hacer una copia de seguridad de los documentos importantes en un archivo diferente para que nunca tengamos que preocuparnos por perderlos por completo.

Si eres de los que mantiene suscripciones a catálogos, es el momento de darse baja. No solo porque ocupan mucho papel y espacio, sino porque es posible ver los mismos productos en el sitio web de la tienda.

Revistas o los periódicos. En lugar de comprarlos físicamente, apuesta por suscribirte a sus versiones online. Así accederás al mismo contenido, pero no tendrás que deshacerse de las revistas físicas una vez que haya terminado de leerlas.